

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Turki saat ini banyak dipengaruhi oleh nilai-nilai historis negaranya. Turki melihat bahwasanya bangsa Turki memiliki peradaban yang maju pada masa lampau. Hal ini membuatnya memiliki kebanggaan terhadap nilai sejarah negaranya yang menjadi identitas negara. Semasa pemerintahan Erdogan dibawah AKP, kebijakan luar negeri Turki terutama kerjasama militer Turki-Qatar lebih cenderung dipengaruhi oleh nilai-nilai yang ada dalam doktrin neo-Ottoman. Dimana doktrin ini mempengaruhi kebijakan Turki untuk mewujudkan visinya agar menjadi *regional power* di Timur Tengah. Karena nilai-nilai neo-Ottoman tersebut Turki jadi melakukan tindakan yang akan dapat menimbulkan permasalahan karena mendapat pertentangan dari koalisi yang dipimpin oleh Arab Saudi. Padahal sebelumnya Turki telah mengeluarkan kebijakan *zero problem with our neighbors* yang mengatakan bahwasanya Turki akan menghilangkan atau meminimalisir permasalahan dengan negara tetangganya khususnya di Timur Tengah.

Melihat pertimbangan antara mempertahankan kebijakan *zero problem with our neighbors* atau kerjasama militer dengan Qatar, Turki tetap melanjutkan kerjasama militernya dengan Qatar. Hal ini dikarenakan ada nilai neo-Ottoman dengan mempertimbangkan bahwasanya kerjasama militer tersebut lebih memungkinkan untuk Turki mewujudkan visi neo-Ottomannya agar menjadi *regional power* di Timur Tengah. Oleh karena itu, peneliti menyimpulkan bahwasanya dalam proses pembuatan kebijakan luar negeri Turki, pemerintah

Turki banyak dipengaruhi oleh nilai-nilai yang ada dalam doktrin neo-Ottoman sehingga kebijakan yang dikeluarkan oleh Turki tidak jauh dari visi-visi neo-Ottoman.

5.2 Saran

Selama penelitian ini, kendala yang ada adalah peneliti masih belum mampu menyajikan data atau dokumen resmi mengenai perjanjian kerjasama militer antara Turki dan Qatar tersebut. Untuk kedepannya, saran dari peneliti adalah apabila ada yang ingin meneliti terhadap permasalahan yang sama akan lebih baik jika bisa menyajikan data mengenai dokumen resmi dari kerjasama tersebut karena akan sangat membantu dan lebih meyakinkan untuk menganalisis permasalahan.

